







RUSIA, MÁS ALLÁ DE LAS CANCHAS

Además de futbol, a este país le sobran destinos y experiencias por ofrecer al viajero.

EXPRESIONES

BOCCACCIO ATRAVIESA SIETE SIGLOS

Tras 700 años, los sonetos que el autor del Decamerón escribió en su juventud fueron traducidos al español.

FUNCIÓN

SU CANTO NO ENCANTA

Seres mitológicos dispuestos a matar humanos para reclamar la tierra que fue suya es la premisa de Sirena, la nueva serie de Sony.

65 inmuebles del IPN están libres de humo de cigarro

PRIMERA | PÁG. 14

SE HA OPTADO POR VOTO CRUZADO

El carro completo no ha circulado durante 18 años

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

Con el triunfo de Vicente Fox en 2000, México estrenó un equilibrio político con el naciente voto cruzado, que mató al carro completo del PRI.

Este poder total del tricolor, al hacerse de la Presidencia y la mayoría absoluta en el Congreso, le permitió aplastar a la oposición a punta de votaciones mayoritarias por siete décadas.

Sin embargo, desde hace 18 años ningún Presidente ha contado con la mayoría absoluta en el Congreso que le permita construir reformas sin acuerdos políticos.

En 2000 Fox ganó la Presidencia, pero en ambas Cámaras el PRI fue el partido que dominó. Lo mismo ocurrió en 2006, cuando Felipe Calderón ganó: el PAN no tuvo la mayoría absoluta en ambas Cámaras.

La tendencia del voto cruzado se ratificó en 2012 con el triunfo presidencial de Enrique Peña Nieto, pero sin una mayoría absoluta del tricolor en el Congreso.

En esta elección Excélsior ha evidenciado que diversos militantes promueven el voto cruzado entre sus candidatos estatales y sus abanderados presidenciales.

FALTAN 21 DÍAS

PARA LA ELECCIÓN

PRESIDENCIABLES

GASTAN 436.8 MDP

PRIMERA I PÁGINA 9

ENDOS MESES

ELTRIUNFO EN

LAS URNAS YA ES

IRREVERSIBLE: AMLO

PRIMERA | PÁGINA S

PRIMERA | PÁGINA 8

DESTINO

TRAS ASESINATO, EL PRI PARA CAMPAÑAS **EN COAHUILA**

PRIMERA | PÁGINA 6

MEADEALISTASUS PROPUESTAS PARA ELTERCER DEBATE PRIMERA | PÁGINA 4

ANAYA OFRECE UN TREN INTERURBANO PARA EL EDOMEX

PRIMERA | PÁGINA 5

ANTE INSEGURIDAD. **ELBRONCO CANCELA** MITIN EN COAHUILA

PRIMERA | PÁGINA 6

ARREMETE CONTRA TRUDEAU

Trump se raja de pacto con el G7

El Presidente de EU, rumbo a Singapur, se echó para atrás en la declaratoria final de la cumbre tras discrepancias con el premier canadiense, a quien llamó débil y deshonesto

AP, EFE, AFP Y REUTERS

QUEBEC.- El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, retiró ayer su apoyo a la declaración final de la Cumbre del G7 en una pelea comercial en la que acusó de deshonesto a Justin Trudeau, primer ministro canadiense y anfitrión del encuentro.

"Basado en las falsas declaraciones de Justin en su conferencia y en que Canadá cobra masivas tarifas a nuestros granjeros, trabajadores y compañías, ordené a nuestros representantes no apoyar el comunicado", tuiteó.

Desde el avión que lo llevó a Singapur para reunirse con Kim Jong-Un, agregó que Trudeau se mostró "sumiso y manso" en sus encuentros. También lo tachó de "deshonesto" y "débil" por haber endurecido luego su discurso.

Trudeau había dicho ante que EU, Canadá, Gran Bretaña, Alemania, Francia, Italia y Japón firmaron un comunicado conjunto a pesar de las



TENSIÓN. En los dos días de la Cumbre del G7 fueron evidentes los desacuerdos entre Trump y los demás líderes mundiales.

fuertes tensiones comerciales con Trump, quien impuso aranceles a varios aliados unos días antes de la reunión.

El premier canadiense insistió que la renegociación del TLCAN no incluirá una cláusula de vencimiento, cuando Trump había dicho que los negociadores estaban "muy cerca" de incluir esa cláusula.

En la cumbre Trump trató de apaciguar los ánimos con gestos amistosos, pero fueron evidentes las discrepancias.

Reiteró su amenaza de imponer aranceles "a los autos que inundan el mercado estadunidense", una decisión que apunta a Alemania, otro prominente miembro del G7.

GLOBAL



De Nueva Zelanda a Chile, pasando por Filipinas, Japón, EU y México, el Cinturón de Fuego del Pacífico concentra ocho de cada diez volcanes que hacen erupción cuando hay movimiento de placas tectónicas. PAGINA 4



LLEGA MENOS AGUA A 23 **COLONIAS**

Desde ayer, y hasta nuevo aviso, 23 colonias y pueblos de cinco delegaciones enfrentan una baja de presión en la red. Neza y Ecatepec también padecen desabasto.

COMUNIDAD PRIMERA | PÁGINA 20



EXCELSIOR Opinion

Fabiola Guarneros Saavedra Rafael Álvarez Cordero Viridiana Ríos José Luis Valdés Ugalde Vianey Esquinca Carlos Ornelas Gerardo Galarza Enrique Aranda

